jan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Martes 1.º de Junio de 1937

Núm. 271

EDICIÓN DE TOLEDO

o	ES	118	AC.	R.I	181	E 0	•		T 11	. ~
.,	-0	\mathbf{u}	//	1.4	11.4	ГU	Mn	ЛΑ	. 1 3 \	/U

ng'aterra ordena la retirada de sus barcos de aguas b'ibainas	3.4
Aut riza Francia el paro por sus fron-	J.
teras de fu rz s rejas para los fren-	
tes de V.zc.y.?	3 4
Los comunistes ingleses quieren que	.

continúe la hue ga de autobuses ... El Gobierno rojo ha acordado incrutarse de todos los paratos de radio...

Los obreros rusos huyen de las m nas donde son explotados....

Gobierno de Valencia quiere provocar la guerra mundial

Desesperados por su inevitable derrota La aviación reje, al bembardear la bombardean criminalmente buques extranjeros que ejercen el control

En el "Deutschland,, las bombas rojas producen 20 muertos y 73 heridos

En represalia, barcos de la Escuadra alemana bombardean Almería

la noticia dei bombardeo del «Deutschland»

Inmediatamente se trasladó a Berlín en avión

Munich (Urgente). - Mientras se del Reich. celebraba la inauguración de un pabellón de la Exposición de Munich, recibió el Führer la noticia del bombardeo del acorazido alemán «Deutschland», por os aviadores de la España roja,

Inmediatamente de terminada la ceremonia, conversó detenidamente con el ministro del Exterior.

A las 2,45 de la tarde, llegó a Munich en avión especial el comandante de la Marina de Guerra, almirante Roeder. A las cuatro de pio parecer. la tarde salió Hitler de Munich en avión acompañado del ministro Von Neurath y el admirante Roe der, dirigiéndose a Berlín para celebrar detalladas conferencias a las cuales asistirá el ministro de la Guerra, mariscal Von Blonberg.

El bombardeo del acorazado «Deutschland», anclado en Ibiza, y que ejercía funciones de control, ha originado 20 muertos y 73 he

El hecho ha producido enorme indignación; en muchas ciudades alemanas, han puesto banderas a media asta. La prensa del lunes trol internacional La Prensa Italiaaparece orlada de luto y dedica su na comenta el hecho como una máxima atención al hecho indig nante y rechaza enérgicamente la cheviques españoles. falsa exposición oficial del gobierno de Valencia.

que basta el hecho de que dos pueblo alemán por sus caídos del bombas causaran 93 muertos y eDutschland, rindiéndoles el misheridos para evidenciar que el barco no estaba dispuesto al com

de marineros donde no podía habombardeo, y el efecto de la bom ba no hubiese alcanzado propor ciones tan grandes de haberse hallado los hombres en este caso sobre cubierta.

Las víctimas del «Deutschland, se han unido con nuestras víctimas. Alemania y España están ahora más unidas que nunca. La sangre derramada por sus mártires ha hecho los lazos indisolubles.

El Funter recibe en Munich Alemania toma medidas según El Gobierno de Valencia anuncia su parecer

> Berlin.—En los círculos bien in formados se declara que el delegado alemán en la Comisión de No Intervención ha recibido orde- ron Almeria sin previo aviso. Los nes de comunicar al presidente del estragos y las víctimas causados Comité el informe oficial sobre el son numerosos » bombardeo del acorazado «Deutschland», así como para notificarle S. E. el Generalisimo enel siguiente acuerdo del Gobierno

El Gobierno del Reich no participará en el sistema del control, así como en las sesiones del Comité de No Intervención, mientras no se le garantice absolutamente que hechos como el acaecido no volverán a repetirse; las medidas que habrán de adoptarse en contestación al inaudito y ruin ataque del Gobierno de Valencia, serán tomadas por el Gobierno del paña Nacional». Reich, desde luego según su pro-

Además se han dado órdenes a saje. sus fuerzas navales para que defiendan con las armas contra todo avión o barco de guerra rojo, que se les pretenda acercar.

En Italia produce gran indignación el atentado de los rojos contra Alemania

Roma. — Ha producido viva impresión en todos los medios de Italia la agresión de los aviones rojos contra el acorazado alemán «Deutschland», encargado del conprovocación muy grave de los bol-

«El Mensajero» escribe: «La nación italiana se asocia fraternal. En los círculos políticos se dice, mente al duelo e indignación del mo tributo de pesar viril que el tributado hace algunos días a sus hijos caídos igualmente por las Una bomba penetró en la sala bombas bolcheviques en aguas de Palma de Mallorca. Considerando berse encontrado un número tan fatal el derrumbamiento de la causa grande de tripulantes si el barco hispano soviética esta no ha dudahubiera estado preparado para el do en atentar directamente a la paz originando hechos criminales de nuevo, y de cuyas consecuencias pudieran ser irresponsables. Ahora no han dudado que Italia y Alemania están completamente decididas a la reacción más dura y enérgica contra la brutal criminalidad roja.

El comunicado rojo da la noticia del bombardeo de Almería

Valencia. - El Gobierno de Va lencia confiesa oficialmente que Almería fué bombardea por navíos de guerra alemanes, los cuales produ jeron estragos de importancia en la población y también muchas vícti-

que llevará el asunto al Consejo de Naciones. He aquí lo que dice el comunicado marxista:

«Esta mañana, a las 7 horas. tres barcos alemanes bombardea-

via un expresivo telegrama al canciller Hitler

Berlin.—Hitler ha recibido el si guiente telegrama del Generalisimo: «En ocasión de la agresión cobarde de que ha sido víctima el «Deutschland», ruego a su excelencia, así como al noble pueblo alemán, reciban la expresión de mi simpatía y la simpatía de Es

El canciller ha contestado por telegrama agradeciendo el men

Toda la Prensa alemana condena fuertemente el bombardeo. «Deutschland», con el título «Tenemos que terminar con los crímenes bolcheviques, escribe que los bandidos bolcheviques valencianos han añadido un nuevo eslabón a la cadena de bombardeos a buques extranjeros que efectúan el control.

Este ataque constituye una ac ción deliberada de bolcheviques



esi

El "estadista" y el criminal. Personaje siniestro "as,, de la osadía. Azaña el bandido, que en mitad de la agonía de su régimen marxista, ha querido provocar al mundo, realizando cri-minales bombardeos en barcos extranjeros buscando otra guerra, turbiedades de donde saca tajadas

población civil de Mallorca, pierde un avión

El enemigo dejò en nuestro podep 850 muertos

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalisimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 31 de mayo de 1937:

EJERCITÓ DEL NORTE.-Frente de Aragón.-Sin novedad,

con ligeros cañoneos y tiroteos.

Frente de Soria.—Sin novedad, habiéndose presentado varios milicianos con armamento. Son completamente falsas las noticias propagadas en los partes rojos de haber avanzado sus líneas en este frente, donde no ha habido combate y nuestras líneas no han alteradas lo más mínimo sus puestos de avanzada.

Frente de Vizcaya.—Amparados en la fuerte niebla reinante, el enemigo llevó a cabo un desesperado ataque contra nuestras posiciones del monte de San Pedro, ocupadas recientemente. Pué durísimamente castigado y los cinco batallones que efectuaron el ataque perseguidos por nuestras tropas, que les obligaron a desbordarse. Abandonaron más de 150 muertos y sufrieron un elevadísimo número de heridos.

Frente de Santander, León y Asturias.—Sin novedad, con ligeros tiroteos.

Frente de la Sierra del Guadarrama.-Como resultado del combate del día de ayer en el sector de La Granja, el enemigo dejó abandonados más de 300 muertos. En el día de hoy, reforzado con nuevos contingentes, atacó nuestras posiciones de Cabeza Grande, donde sufrió un durísimo quebranto; contradacaron nuestras fuerzas, que le obligaron a abandonar sobre el campo más de 400

Frente de Madrid.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR — Sin novedad con cañoneos.
ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En Mallorca han continuado las agresiones aéreas contra la población civil, que tendrán justa respuesta. Un avión enemigo, tripulado por un piloto checoeslovaco, ha sido derribado en equella isla.

Salamanca, 31 de mayo de 1937.—De orden de S. E. el Gene. ralisimo, el general de E tado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Valencia busca la guerra mundial, dice "Le Jour.

París.—Las noticias de la egresión sobre el crucero alemán «Deuschland» por dos aeropla nos bolcheviques ha causado sensación en París, lo cual se refleja en extensas informacio nes de la Prensa. Se esperan con gran interés en los círculos políticos las decisiones del Go bierno alemán como réplica al ataque y se expresan diciendo que Alemania no perderá el dominio de sus nervios. «Le Journal» observa que la situación queda muy tirante, puesto que el Gobierno alemán considera el

con increíble cinismo. Dice que Valencia publicó inmediatamente después del bombardeo un sun tuoso informe, con objeto de mo dificar de hecho el horrible crimen cometido.

Es de esperar que el bombardeo sacará al fin al Comité de No In tervención de su letargo y de sus discusiones académicas.

Las víctimas de los barcos alemanes e italianos están liamando a la puerta donde el Comité de No Intervención delibera.

Toda aquella parte del mundo que ha reconocido su voz con Ale mania al asegurar que los criminales están aqui trabajando para llevar al mundo al caos.

bombardeo del «Deutschland» como una agresión directa al prestigio del Reich. Los alemanes han sido atacados y por ello Alemania tiene derecho a una satisfacción, pero no es menos necesario que ninguna de las partes pierda el dominio de

El periódico radical el ouvres escribe que el incidente pudiera dar lugar a un debate sobre las leyes internacionales si no se hubiera suscitado la cuestión de prestigio que amenazan por transformar el drama español en conflicto europeo. El periódico tiene la esperanza de que las potencias sacarán la consecuencia de ese incidente a la inmediata necesidad de acción con respecto a la mediación.

«Le Jour» opina que no será extraño que el Gobierno de Valencia, en vista de su situación desesperada, intentase una guerra en Europa, pues tal política estaría también en armonía con los pianes de los agitadores de Moscú, si los Gobiernos francés e inglés que ahora se ven enfrentados con tal graves responsabilidades, dice el periódico, mantuviesen el silencio, Valencia consideraria dicho silencio como una aprobación tácita.

Aviones rojos huídos de Vizcaya merodean en Asturias

Ya han perdido los marxistas toda:esperanza de recuperar Oviedo

los prisioneros extranjeros

Munich.—El rasgo del general Franco de poner en libertad a los milicianos extranjeros hechos pri tiaéreo. Son viejos aparatos rojos sioneros por las tropas nacionales, ha causado verdadera admiración en Alemania.

Los periódicos dicen que el Gobierno de Valencia puede tomar ejemplo de ese rasgo del Generaralisimo, y sobre todo se dirigen a Inglaterra, diciéndole que pregunte al Gobierno rojo qué opina sobre esa magnanitud de Franco.

Noticias breves

La Rochela. - Al puerto de La Pallice han llegado, procedentes de Bilbao, 1.785 refugiados, de ellos 104 niños y 401 mujeres.

Ochocientos han sido trasladados a Gueret, 385 a Rochesur Ironne y 300 a Angers.

Viena. Ha llegado a esta ciudad el señor Von Papen, quien se hizo inmediatamente cargo del despacho de la Legación, después de sus entrevistas en Berchtesgaden, con el señor Hitler.

Bogotá.--El Gobierno ha dimitido a consecuencia de haber sido rechazado su proyecto de intervenir en el comercio de plátanos, para resolver asuntos financieros.

Túnez. - Los provocadores comunistas de la región dirigen su acción contra la colonia italiana, con el fin de buscar un conflicto que aproveche a las maniobras del Frente Popular.

París.-A partir del primero de junio, entrarán en vigor las nuevas taritas del «metro». Los billetes simples, costarán: en primera, 1,30 francos, y en segunda, 0.80. Los de ida y vuelta, 1,90 y 1,05, respectivamente.

El Havre.-Los tripulantes del «Normandie», solidarizán dose con sus compañeros en huelga, han desembarcado sus efectos; en total son un millar de hombres.

de Iurismo, senor Essen, Hego en avión a Le Bourget, procedente de Munich, siendo recibido por M Gerardot, comandante del puerto aéreo de Le Bour

Versalles. — La huelga del personal de «porta bastones», del campo de juego de golf, de Saint Germain, ha sido resuelta a satisfacción de los «caddies». que han vuelto al trabajo.

París.-Por haber publicado una vida de León Blum el editor Sorlot, acusado de «atentado al crédito del Estado» (Blum: «El Bstado soy yo»), ha sido condenado a una pequeña multa.

Cosecheros y Exportadores de vinos finos E. & J. Sánchez-Cosio, Ltda. PUERTO DE SANTA MARIA

El rasgo de Franco de libertar a res rojos que huyen de Vizcaya se dedican ahora a bombardear la re gión asturiana, menos Oviedo. Dos días hace que nos visitan y no han hecho daño sobre la capital. Seguramente que no quieren arries garse a ser víctimas del fuego anque huyen del frente de Vizcaya hacia este frente.

Por otra parte, los cañones rojos lanzado abundante metralla sobre la capital Sus disparos iban dirigidos preferentemente contra los hospitales de sangre, iglesia de San luan y edificio del periódico «Nueva España», antes de «Avance».

El hecho de que desde hace días vengan disparando sobre el edifientrar en Oviedo.

siva de febrero, el flamante edificio la minera, como quedó demostrade «Avance», consteado con el di ido en el mes de febrero, cuando nero robado por González Peña los rojos, por unas horas, fueron en 1934, sufrió daño alguno, dán dueños del dispensario.

Oviedo.—Los cobardes aviado | dose el caso de que éste y el orfa-

Como los marxistas pensaban apoderarse de la ciudad, les convenía entrar y encontrar la imprenta en buenas condiciones para volver a tirar «Avance» inmediata

Hoy, convencidos de su impotencia, quieren destruirle para que situados a muchos kilómetros, han nadie se sirva con lo que ellos hicieron a costa de golpe de mano del atracador Ramón González Peña, ex diputado a Cortes.

Suponíamos que el orfanato minero empezaría también a ser blanco de la furia minera, pues aunque allí están refugiados pequeñuelos huérfanos de mineros asturianos, cio del mencionado periódico, pone es un detalle que, viéndose como de manifiesto una vez más que los se ven derrotados, no lo tendrían rojos han perdido la esperanza de en cuenta, sobre todo, sabiendo como saben que los niños del or-Ni durante el sitio, ni en la ofen- fanato no quieran volver a la cuen-

Lo que dicen ellos

No seremos bien mirados en el extranjero mientras no se nos vea vencedores, y no se nos verá encedores mientras más de la mitad del territorio nacional perunezca a Franco.

Para tener una razón ante los particulares de Ginebra y ante los oficiosos del Comité de No Intervención, hemos de ganar por lo menos una batalla.

Esto no lo decimos nosotros, esto lo dice Radio Barcelona en su emisión de la una de la madrugada.

Gozamos de un ministro de la Gobernación del tiempo de Eduardo Dato, pues ahora viene con el cuento de que quiere abrir las iglesias y contener los desmanes propios de la revolu-

El Gobierno debe tomar una orientación completamente distinta de la actual Tiene que hacer la revolución y ayudar al pueblo, para lo cual hay que derogar la Constitución vigente, con la que se quiere deslumbrar al extranjero, y crear una nueva Constitución de acuerdo con lo que quiere el pueblo revolucio-

Esto no lo decimos nosotros, esto lo dice «Solidaridad Obrera, en su editorial de hoy.

En los principios de la guerra escuchábamos a diario esta consigna: «Hay que limpiar la retaguardia», y en efecto, se lanzaton muchísimos voluntarios a limpiar y la dejaron más limpia de lo que cabía suponer y a la vez mucho más sucia de lo que podíamos esperar.

A los diez meses de guerra, a pesar de dicha consigna, nos encontramos con que dicha retaguardia está exigiendo ahora más que nunca un saneamiento radical.

Esto no lo decimos nosotros, esto lo dice «El Socialista» de ayer, retiansmitido de Bilbao a las once de la mañana.

Casa Díaz La mejor en flambres

Los obreros rusos huyen de las minas, donde son explotados

Confesiones comunistas que deben meditarse

Varsovia,-«La Pravda»-órga-no oficial del partido comunista El niño de Prieto "emboscado" ruso-no deja de rer sincera alguna vez, incluso hasta la brutalidad, especialmente cuando trata de profundizar las causas económicas de la masa obrera rusa. Y por esto, en un editorial que comenta vivamente la huída de los obreros rusos de las oficinas, talleres o minas, porque vienen explotados ignomi niosame, te, confiesa con candidez «La Pravda»: «La causa de esta huída se encuentra en las desgra. ciadas condiciones de trabajo. Por ejemplo, la huída en masa de los obreros de la cuenca del Don se explica por los tratos inhumanos que los jefes locales infligen a los obreros. Los jefes locales están acostembrados desde hace mucho tiempo a burlarse de los contratos colectivos y de las leyes acerca de la protección del trabajo. Los jormentos destinados a la prevención Bruselas. Paris.—El ministro alemán de accidentes se infligen todos los días. Los sindicatos y las organi Negría para que dé cuenta de sus zaciones del partido no se ocupan gestiones en Bélgica, creyéndose de «pequeñeces» como aquellas de que será sustituído. los salarios, de las irregularidades de las pagas, etc., etc.»

Estas significativas confesiones del órgano supremo bolchevique convendría fuese meditado por los obreros de aquellos países donde todavía se invoca el comunismo como el verdadero paraíso a que puede aspirar el pueblo sobre la



en Paris

París.—Ha llegado a esta capi tal, procedente de Nueva York, el hijo de Indalecio Prieto, que figura como agregado a la Embajada en Washington.

Parece que el viaje ha obedecido a órdenes de su padre, que fijará su residencia en París, pues de marchar a España tendría que ser inmediatamente incorporado a las. milicias rojas.

¿Ha caído en desgracia Ossorio y Gallardo?

San Juan de Luz.-Noticias pro cedentes de Valencia anuncian la llegada a aquella capital de Ossonales, alguna vez, son pagados con rio y Gallardo, el representante di-10 o 15 días de retraso. Los regla- plomático del gobierno marxista en

Miguet Sanchez Murillo, 7

Correas, y Polainas Tubos v Leguis para el Ejército y Milicias

FABRICA DE ARTICULOS DE VIAJE



HOTEL Nueva Europa

EL MAS CENTRICO

O'Donell, 28 - - SEVILLA

Dice "Le Journal de Géneve..

Que en breve estaliarán en la España roja acontecimientos sangrientos como los pasados de Barcelona

Le Journal de Géneve, pronoscelona la primera semana de Mayo. La batalla entre comunistas y anarquistas no se hará esperar. Los comunistas se han hecho con las grandes palancas del mando. Es posible que se instaure en el agro el régimen Kolkhogiano. Y a todo ello trata de darle una fachada moderada a gusto de la opinión británica. Pero se trata sólo de una fachada; la realidad es la de una dictadura comunista camuflada.

Parece que ha sido llamado por El mejor surtido

VINOS DE MARCAS YESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9 TOLEDO

LA CASA MAS SURTIDA EN

OBJETOS DE ESCRITORIO Rafael Gómez-Menor

IMPRENTA. PAPELERIA y ENCUADERNACION COMERCIO, 57 - TOLEDO

El pueblo ruso está fatigado

Riga.—La situación interior de la Rusia soviética no lleva carácter de mejorar. El pueblo ruso, del cual en la actualidad se poseen indiscutibles pruebas, parece ha lle gado a límite máximo de sus sufrimientos, decidido, por encima de todo, a librarse del pesado yugo

Esto obliga al Gobierno a tomar una serie de disposiciones a fin de evitar pueda transmitirse al extranjero la difícil situación militar, que se halla perjudicada como nunca por las continuadas conmociones, insurrecciones, sabotajes y quie-

A pesar del riguroso control de las fronteras y de la estrecha cen-sura militar, la correspondencia llega a Riga continuamente con noticias detalladas y precisas acerca de los acontecimientos en la U. R. S. S., en donde ha sido sortica para plazo breve en toda la prendida en la ciudad de Fruze una España roja acontecimientos del prendida en la ciudad de Fruze una tienpodelos que ensangretaron Barque integrada por campesinos y obreros.

Las investigaciones de la policía han descubierto que el jefe de la organización era el propio secretario del Comiié del partido, Giapaiew. Su detención ha producido viva sensación en los ambientes comunistas de Kirghizia.

Muy graves deben de ser los acontecimientos de Frunze cuando desde el primer momento las noticias dan cuenta del fusilamiento de ocho anticomunistas.

González Peña no puede seguir en Asturias

Valencia. - Según parece, en la «Gaceta» de la República ha aparecido una disposición nombrando jese del Ejército del Sur a Manuel González Peña.

El cambio se explica por el rotundo fracaso del «gangster» asturiano en su mando sobre las hordas mineras, que claman ven-ganza contra él.

Mariano de Diego

GRAN SURTIDO EN CO-MESTIBLES, CONSERVAS Y EMBUTIDOS

Tendillas, 5 y 6: Toledo

EXTRANJERO

Inglaterra ordena la retirada de sus barcos de aguas bilbaínas

Los capitanes de buques mercantes Los Dias de Stalin, ESTAN El Caso de los aviones devuellos a los rojos ingleses son aconsejados a abandonar lo antes posible la capital vizcaína

Los órganos del Frente Popular francés publica la siguiente noticia

París. - «L'Oeuvre» y «L'Ere Nouvelle», órganos del Frente Popu lar francés, dan cuenta de que según el corresponsal del «Daily Ex press, en Bilbao, el capitán del buque británico «Alice Marie», que desembarcó hace cinco días un cargamento de víveres en dicha ciudad y que está cargando mineral de hierro, se ha dirigido al cónsul inglés preguntando si debía apresurarse a dejar el puerto bilbaíno. La propia gestión han realizado otros capitanes de buques mercantes ingleses. El cónsul británico telegrafió seguidamente al Foreing Office y reci

bió en contestación un telegrama aconsejando a todos los buques bri tánicos que abandonaran el puerto de Bilbao lo antes posible

En consecuencia, termina diciendo dicho corresponsal inglés, se cree que la mayoría de los buques ingleses zarparán de Bilbao en la mañana de hoy, escoltados por navíos de guerra de su país.

El fin de Bilbao se acerca. El corresponsal del «Daily Telegraph» en dicha ciudad ha telegrafiado a su periódico que en la próxima batalla de este sector se juega, no sólo la suerte de Bilbao, sino la de toda la guerra española.

salientes:

iítica belga

Bruselas. - Mussolini concedió

«La nueva situación diplomática

dental. Bélgica ha adoptado una ac

tiene un jefe de Estado que se pre-

ocupa por los intereses de su país.

que temer de Alemania.

Bélgica y Francia no tienen nada

Nuestra situación respecto al

Estamos dispuestos a renovar

todos nuestros compromisos de

FRANCISCO

ABASCAL

COSECHERO Y EXPORTADOR

DE ACEITUNAS SEVILLANAS

SEVILLA

El mundo al vuelo Elogio de Mussolini a la po-

Londres.—El rey ha recibido, en el palacio de Buckingham, a Mr. Ramsay Macdonald, que se retira una interviú a un enviado especial de la política. Marchará a Escocia, del periódico «XXª Siécle», de la donde residirá en una casa de que publicamos los párrafos más campo.

Roma.—El Consejo de Adminis-tración de la Sociedad Optico Me resuelto el problema de la paz occicánico Italiana ha hecho entrega dental. Bélgica ha adoptado una ac al Duce de la suma de 120.000 titud lógica que demuestra el gran liras para solemnizar la Fundación sentido de vuestro soberano, que del Imperio.

Lorient.—Ha sido votado al agua el contratorpedero «Mogador», que con el «Volta», será el Nuestra situación respecto más potente contratorpedero de la nuevo Locarno es categórica. armada francesa.

París.—En el periódico «L'Hugarantía.
manité» Vaillant Courturier, oponiéndose a la paz de España, ha escrito: «No queremos que se estrangule al pueblo español con el pretexto de contener la hemorra

Londres.--Continúan en igual estado la huelga de autobuses, que se tenía esperanzas de que fuese resuelta en los primeros días de esta semana.

Londres.—Se ha constituído en la Conferencia Imperial, nn comité presidido por Sir Thomas Inskip, encargado de resolver las cuestio nes de interés general para los do-

Londres.—El duque de Windsor se propone hacer un crucero por Mediterráneo con motivo de su viaje de bodas.

Wáshington.—El departamento de la marina de guerra anuncia haber hecho el pedido de 11 aviones anfibios, cada uno del valor de 1.960,790 dólares.

Moscú.—El Tribunal de Jabarovok ha condenado a muerte a 11 funcionarios acusados de espionaje a favor del Japón y actividades contrarrevolucionarias.

Calzados Agudo

Elegancia, Calidad y Economía

Compre en esta Casa

: 'y se convencerá :

HOMBRE DE PALO, NÚM. 8 **TOLEDO**

CONTADOS

Así lo anuncia Trotsky que quiere fundar la IV Internacional

Méjico.-León Trotsky ha recibido hoy a los periodistas y les ha hecho la siguiente declaración:

La lil Internacional está definiva mente muerta y es inevitable una revolución pública, cuyo objetivo será el derrumbamiento del régimen staliniano.

La degeneración política de la III Internacional comunista ha establecido la necesidad de crear una IV Internacional que, a pesar de las declaraciones en contrario de las personas interesadas, cuenta En las elecciones de Holanda han Producción literaria francesa con todas las simpatías, tanto en el Nuevo Mundo como en el Viejo.

La primera grieta en el edificio de la III Internacional se ha ampliado y en poco, tiempo toda su estructura se derrumbará. Stalin lo sabe y ahí sus esfuerzos para aniquilar a la IV Internacional.

Pero Stalin puede hacer todo lo que quiera. Sus días políticos están contados.

IIVIVA ESPAÑA!! FINO COQUIN

F. JAVIER GIMENEZ

PUERTO DE SANTA MARIA

no se repetira, dice el Gobierno Blum

Munca es tarde si la dicha es buena

Londres. - Después de celebrada | Pau, en que el Gobierno Blum, o las cínicas violaciones del pacto.

su reunion número cincuenta y dos, mejor dicho, Blum y Cot, decidie. el Comité de No Intervención ha ron fueran devueltos o entregados publicado una nota dando cuenta a los rojos. Manifiesta tambié: el de las declaraciones hechas por Gobierno francés, que ha advertiel representante de Francia. en que do al de Valencia que en lo suceéste i tentó justificar la actuación sivo, los aviones que aterricen en de su Gobierno, en relación con Francia, en parecidas condiciones, no podrán recibir el trato de que En esa declaración se pretende hasta ahora se han beneficiado y justificar lo ocurrido con los avio que las autoridades interesadas se nes aterrizados en Toulouse y verán obligadas a retenerlos.

triunfado los antirrevolucionarios

La Haya.-Se han celebrado elecciones generales para elegir los miembros de la segunda Cámara. La coalición gubernamental an tirrevolucionaria ha tenido el triunfo. El partidonacional-socialista ha logrado cuatro puestos en ella.

Los mejores vincs VINO DE LAS CINCO PERLA

A. QU'JANO

PUERTO DE SANTA MARIA

CADIZ DE LINDBERGH **ODISEA**

mosatravesía del Atlántico alcanzó vástago. el coronel Lindbergh, si bien le ha ciones y honores, también ha sido durante alcuna su tercer hijo y causa del doloroso drama que el famoso aviador y su espooa están viviendo desde que, hace dos años, los «kindnappers» raptaron y asesinaron a su primogé-

A raíz de aquella tragedia el matrimonio Lindbergh decidió trasladar su residencia a Inglaterra con el fin de alejar del peligro de los puesto a su disposición.

La popularidad que con su fa- criminales yankis a su segundo

Ahora acaba de dar a luz la esdurante algunas semanas ha sido misión científica y de exploración. ocultado el suceso por temor a los ocultado el suceso por temor a los Durante este viaje, dieciocho «kindnoppers», que no cesan, de miembros de la expedición se perhijo de Lindbergh. Esta es la causa de que la vivienda del famoso aviador esté constantemente vigilada rina, se partió en dos. por dos policías que el servicio de Seguridad de Norteamérica ha

Nuevo libro «El Requeté»

París.—Estos días la Prensa francesa da cuenta de la publicacación de un nuevo libro escrito en francés, sugerido por la contienda española.

El libro se titula «El Requeté»; lo ha editado la casa Fayard, y ocupa lugar preferente en los escaparates de las librerías.

Está obteniendo un gran éxito de

El "Descovery II" vuelve de un crucero de 18 meses por los mares antárticos

Varios expedicionarios a punto de morir sobre un témpano de hielo

Plymouth.—El viejo barco explorador «Descovery II» ha llegado a Plymouht después de un viaje de 18 meses por los mares antárticos, a donde había transportado una

cuando en cuando, de reiterar sus dieron durante doce días a causa amenazas de raptar al segundo de que el bloque de hielo sobre el cual estaban instalados, haciendo trabajos de investigación subma-

LABRADORES

Si deseais la mejor semilla de paata de riñón encarnada del Norte. dirigirse a Ortega Bárcena, Agui. lar de Canpoó (Palencia), quien servirá por vagones completos o partidas, a 28 pesetas los 100 kilos sobre vagón Aguilar a la estación que se indique.

llegado a Francia los nuevos aristocratas marxistas, hijos del improvisado millonario Indalecio Prieto

París.-El hijo del ministro de Defensa rojo, Luis Prieto, ha lle gado al Havre, procedente de Nue va York, en el más lujoso vapor que hace la travesta América Europa. «Normandie».

También llegaron en dicho buque las dos hijas de Indalecio Prieto, las cuales se han hospedado en un lujoso hotel de París.

FERRETERÍA «EL LLAVÍN» IOSE MEDINA calle de pí y margall, 20 al 24 **SEVILLA**

¿Autoriza Francia el paso por sus fronteras de fuerzas rojas para frentes de Vizcaya?

Inútiles esfuerzos del Gobierno de Valencia para evitar Procedentes de Nueva York han la caída de Bilbao

Parece ser que, en vista de la | España, frente a las órdenes del | trativos de la hipócrita farsa que Jarama, y para ello gestionan del tadas para que puedan entrar en Gobierno Blum autorización para territorio rojo español..., y tantos dría a un acto de franca interven que pasen por territorio francés otros hechos equivalentes, demos desde la frontera catalana.

Aunque este hecho pueda parecer monstruoso, recordando lo que el Frente francés viene haciendo en beneficio de sus concomitantes españoles, puede admitirse, ya que este paso de fuerzas marxistas por zona francesa no vendría sino a corroborar episodios semejantes de los que tenemos muestras con tundentes. Así, el paso de los in cendiarios de Irún a Barcelona a través de Francia, la entrada en

viar a Vizcaya algunas unidades llas fantasmas, que toman tierra en sultando criminal. de las que guarnecen el frente del aeródromos franceses y son escol

Iulio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERIA TEJIDOS Y NOVEDADES

Pí y Margall, núm. 61 **TOLEDO**

angustiosa situación de Bilbao, el personal encargado el control de mantiene el Gobierno Blum, fin-Gobierno de Valencia quiere en No Intervención de las escuadri- giendo una neutralidad que va re-

El paso de estas unidades militares al frente de Vizcaya equivalción intolerable, y que dejaría al descubierto los propósitos de avuda que el Gobierno francés viene prestando a los marxistas españo-

Tardíos esfuerzos por salvar una región como Vizcaya, que está en casi su totalidad reintegrada al Estado español por las fuerzas nacionales, y por no perder Bilbao, reducto vergonzoso de separatistas y anarquistas, que ya se ve frente a avance victorioso de Mola, irremisiblemente perdido.

en Toledo El Generalisimo telegralia al gobernador civil, que al gene-

El señor gobernador civil ha recibido de S. E. el Generalísimo, el

En vista grande y espontánea manifestación del pueblo de Toledo

solicitando el privilegio y el honor de imponer las insignias de la

Laureada de San Fernando al General Moscardó en las ruinas del

'Cadeles,, "flechas,, y "pelayos,, celebran la

flesta de San Fernando, rey de Castilla

ral Moscardó le será impuesta la Laureada en el Alcázar sección Religiosa

siguiente telegrama:

Brillante y entusiástica manifestación de protesta contra la agresión roja a la escuadra alemana

control, la epinión toledana vibrió de indignación contra los salvajes procedimientos del Gobierno de multitud se levanta la voz serena Valencia, concreiándose este ambiente de protesta en una gran ma- rigiéndose a sus compañeros lenifestación popular que de un mo do espontáneo se organizó en Zo | de las naciones hermanas, Alemacodover. a las diez de la noche, nia e Italia, sxhortándoles a que, ante el Centro de Falange.

milicias y de las naciones amigas, rodeando a la nacional, así como también por dichas naciones si lle numerosos legionarios, regulares gara algún día en que tal sacrificio y miembros de las milicias, a los que acompañaba una gran multitud formada por elementos de todas las clases sociales.

en marcha, yendo a la cabeza los estos días se prepara. legionarios con sus oficiales, los regulares con sus jefes, las mili cias y un enorme gentio, que iba aumentando durante el trayecto congregadas en las calles.

Desde bocacalles y balcones el publico aplaudía con entusiasmo a los manifestantes, que no cesa ban de entonar himnos y de profe rir vitores patrióticos y gritos de <¡Franco! ¡Franco!»</pre>

la cabeza de la comitiva la banda de la Academia militar, dirigida por su actuación con el himno de la y de Falange.

En medio de un gran entusiasmo patriótico, se asomaron a una ven tana de la Comandancia militar l diversas autoridades, comenzando

Los discursos

provincial de la Sección femenina ser dominada la multitud al empe zar a hablar. A las voces insistentes de silencio, empieza ella dicien do que es imposible el recabarlo cuando esos gritos son de protes ta e indignación ante la traición de quienes, ahogados y hundidos en la verdadera España. Habla des pués a los de la retaguardia, y di rigiéndose a la mujer, la exhorta Ejército y a España. a que rece. Termina augurando la

Alcalde de Toledo. señor Agui rre. - Se ofrece al señor goberna dor militar para si preciso fuera, y a la vanguardia, a dar el pecho regulares, milicias y numeroso por la Causa Nacional, engrosan do en las filas de la gloriusa Le gión, a quien dedica un recuerdo y cas un abrazo especial.

Señor Afán de Ribera, secreta rio del Gobierno civil.-En nom bre del señor gobernador civil, indispuesto por un catarro gripal, quien hace constar la protesta de

Al tenerse noticia ayer de la jaquél, y exhorta a todos a la unión agresión realizada por la barbarie para que, como en la guerra de la roja contra la escuadra alemana de Independencia, tengamos un solo corazón.

Una legionaria. — De entre la de una mujer legionaria, quien digionarios, les hace ver el sacrificio así como por defender a España Acudieron las banderas de las ofrecen sin regateos sus juveniles vidas, estén dispuestos hacerlo se necesitare.

Evoca la liberación de los defensores del Alcázar y todas las demás gestas gloriosas de la Legión. Después de entonar diversos por lo que espera la cooperación himnos, la manifestación se puso de todos en el homenaje que en

> Todos los oradores fueron calurosamente ovacionados.

A continuación el comandante señor Ruiz dió lectura a los sicon la incorporación de las gentes guientes telegramas redactados por el gobernador militar:

Telegrama al Generalísimo

«Reunido pueblo Toledo en grandioso manifestación para hacer presente su más enérgica pro-En la calle de Jardines se puso a testa por la cobarde agresión de que han sido obieto los barcos de las escuadras de nuestras nacio el maestro Martín Gil que inició nes hermanas, Alemania e Italia. Al mismo tiempo reitero una vez Legión, a los que siguieron, ya en más a V. E. su más incondicional la plaza del Hotel Castilla, los de adhesión y cariño. Le saluda con Alemania, Italia y Portugal, así como el jalifiano y el «Oriamendi» litar.»

Telegrama a los embajado res de Alemania e Italia

«Reunido pueblo de Toledo sin distinción de clases en grandiosa espontánea manifestación hacen Marina Gómez Oliveros, jefe presente a V. E. su protesta más enérgica por cobarde agresión a de la F. E. T.-Dificilmente puede barcos de esa digna, grande y querida nación. Le saluda con el mayor respeto. El gobernador

Pinal de la manifestacion

Por último, la banda de la Aca el inmundo pantano de su des Idemia volvió a interpretar los him honor, ambiciones y traición a la nos de las naciones amigas, de la Patria, quieren provocar un con Legión, del lalifa, y la Marcha Cicto internacional para no verse Real, y el público vitoreó una vez obligados a doblegar su cerviz ante más con entusiasmo a Alemania, Italia y Portugal, a la Legión, a los Regulares, al Generalisimo, al

> Todavia, después de terminado el acto, la banda de la Academia, interpretando el himno de «El Sitio del Alcázar», desfiló camino de su residencia, seguida de leg onarios. gentio, que no cesaba en sus entusiastas manifestaciones patrióti

El acto fué brillantísimo y de un entusiasmo patriótico impondera-

BOCADILLOS DIAZ

TOLBDO

patio del glorioso Alcázar, como homenaje y devoción al general y a los que murieron en la defensa, accedo con gran satisfacción a tan patriótico deseo».

En honor a su celestial patrón, [Fernando III el Santo, el pasado de servicios exteriores, señor Jimé domingo los «cadetes», «flechas» y «pelayos» celebraron una gran fiesta.

Empezó ésta con una misa solemne en San Juan. Asistieron a la misa el excelentísimo señor obispo; representaciones de las autoridades civiles y militares; jefe territorial, señor Sáinz; varios jefes de la Falange Española Tradicionalista | y de las J. O. N. S., de las diferentes Secciones, y las milicias infan tiles de «flechas» y «pelayos». La Misa fué olda por todos con gran devoción, oficiando en ella el ca pellán de «flechas». Un conjunto marcial de «flechas» y «pelayos» recorrió las calles para dirigirse después al cine «Imperio», en don de tuvo lugar la segunda parte de los actos en honor de San Fernando.

En él hicieron uso de la palabra, en primer lugar, un simpático «flecha», explicando la significa ción de la fiesta.

A continuación el instructor de «flechas» comenta la iniciativa del artistas. jefe territorial, Sáinz, que pide se conceda a los «cadetes» el honor de realizar las faenas del campo en el próximo verano.

Gobierno civil

El secretario del Gobierno, al recibir a los informadores, les manifestó que el gobernador civil se nor Cirujano seguia en cama con una indisposición gripal.

Un rasgo patriótico de los niños de nuestras escuelas

Siguen recibiéndose importantes donativos con destino a la suscripción de nuestra Marina de gue rra. Entre los recibidos hoy, figuran dos que quiero hacer resaltar: los niños de la Escuela del 4.º dis trito, con su maestro, han hecho entrega de 80 pesetas, y los niños

Estos donativos han sido entregados por los propios niños, quie nes se han personado esta mañana en este Gobierno.

> Junta provincial de Pro tección de Menores.-Comedor de madres lactantes y de emba razadas

A partir de hoy día 1.º de junio, queda abierta en el Comedor de Caridad una sección para madres lactantes y embarazadas que se encuentren en los últimos meses de gestación

Las solicitudes para ocupar plaza en este Comedor pueden presentarse en la Secretaria de esta lunta (San Ildefonso, 7) todos los días laborables. El reconocimiento hace uso de la palabra su secreta hace uso de la palabra su secreta don Rafael Afán de Ribera, LOS MAS EXQUISITOS ficará de siete a ocho de la tarde ilustrísimo señor obispo titular de mente al heroico general Mosen los mismos días.

nez Sandoval.

Finalmente hizo uso de la palabraeldelegado provincial de Falan- martirio: ge Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., quien con su fogosi dad habitual estimuló a los «flechas» para que sintieran el santo amor a España, explicando brillantemente lo que representan los falangistas veteranos, que son la «existencia», y lo que significan los «flechas», que son la «esencia».

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Terminó la flesta con recitación de poesías, por «flechas»; una de ellas, la titulada «España», del conocido y aplaudido poeta señor Granullaque. Hubo también un mo nôlogo y canciones, todo ello muy bien realizado por «flechas».

Por la tarde, en el Cine Imperio,

se proyectaron algunas cintas de asuntos infantiles que fueron pre senciadas por los flechas, pelayos y cadetes, quienes tributaron no pocos aplausos a sus compañeros

Terminado el espectáculo infantil se trasladaron en marcial formación a la capilla de Nuestra Se ñora del Sagrario, ante cuya imagen imploraron con gran fervor por los caídos en campaña y por el triunfo de las armas nacionales.

HALLAZGO

El guarda del Campo Escolar, ha encontrado un bolso de cuero, conteniendo tratados de tiro y folletos del Arma de Artillería. Una bolsa de hule, con tratados y anotaciones de tiro, también del Arma de Artillería. Quien acredite ser su dueño, puede recoger los mencio nados documentos en el edificio El jese administrativo, Prieto de municipal.

MIERCOLES, 2

SANTORAL. - Santos Juan de Ortega; Eugenio papa; Erasmo, Fotino, obispo; Marcelino, presbítero; Pedro exorcista; Secio, Epagato, Maturo, Póntico, Bíblides, mártires; Nicolás Peregrino, confesor.

Santa Misa.--Propia del día del Corpus. Color blanco. Oraciones: .a, la del día; 2.a, de San Pedro y Marcelino; 3.ª por la paz. Secuencia. Credo Prefacio de Navidad.

Santos Pedro y Marcelino.—En el año 1897, haciendo excavacio-Después intervino el jefe nacional nes, se encontró la tumba sepulcral de estos dos mártires.

San Dámaso, en uno de sus célebres epitafios, nos cuenta así su

«Cuando aún era yo niño, vuestro mismo verdugo, oh Santos Marcelino y Pedro, me refirió vuestro martirio diciéndome que había recibida orden de decapitaros en medio de una selva, para que ninguno pudiese honrar la sepultura donde vuestros cadáveres reposaban».

Estos dos santos fueron muy venerados en Roma.

San Nicolás

Mes del Corazón de Jesús.-Durante todo el mes de junio, especialmente dedicado al Corazón de Jesús, los cultos en esta parroquia serán los siguientes:

Mañana, de siete y media a nueve, misas cada media hora.

Terde: a las siete y media. exposición, rosario, ejercicio del mes del Corazón de Jesús y reserva.

ANUNCIO

A las 12 horas del 15 de Junio próximo se celebrará en las Oficinas de esta Estación Reguladora un concurso para la venta de la lana vellón, procedente del esquileo del ganado del Parque sito en la finca de Probequez, en el término de Torrijos (Toledo), encontrándose las condiciones de venta a disposición de los ofertantes en estas oficinas San Miguel, núm. 4 Las proposiciones se admiten de 9 a 22, todos los días laborables hasta las once y media del día señalado.

Talavera de la Reina, 25 de mayo de 1937.—El capitán encargado, Fernándo Amai.—V.º B.º Herrera.

entrega de 80 pesetas, y los niños **El acio de hoy, organizado dor el Instituto Nacio**nal en honor de la Virgen del Sagrario

obispo auxiliar habiará a profesorado y

Hoy, a las siete de la tarde, con de Schubert por varias alumnas. motivo de la terminación del curso, La capilla de la Catedral cantará se celebrará un acto religioso en una solemne Salve. honor de la Virgen del Sagrario, Patrona de Toledo, organizado por de iniciar las vacaciones, han heel Instituto Nacional de Segunda cho una tercera suscripción que, Enseñanza, con objeto de dar gracias por haber logrado dar cima a las tareas escolares, e impetrar el des de la Patria. Ahora se destiauxilio de Nuestra Señora para que alcance la victoria definitiva en dir el tributo de gracias a la Paplazo breve de las armas de nuestro trona de Toledo y a contribuir a la glorioso Ejército nacional, bajo las órdenes del invicto Generalísi mo Franco.

l Ezani, y se cantará el Ave Marí

como las dos anteriores, tienen por objeto atender a las necesidanan los fondos recaudados a rensuscripción para el nuevo acorazado «España», ya directamente, ya a través de la suscripción para En dicho acto dirigirá la palabra costear la Cruz Laureada de San

DEL DIA DEL CORPUS EN LA MARAÑOSA El barco alemán no

Legionarios y Requetés

Por Jorge VILLARIN

Los Requetés y legionarios de La Marañosa arrojaban el romero por las calles del poblado la mañana del Corpus Christi; y la banda bida tolerancia; reflriéndose a las tocaba-icon qué alegría tocabal-una marcha tan alegre, como el sol que quemando se resa entre las lomas y el cielo...

Olor de incienso y romero, sin incienso y con romero de las lomas castellanas y perfumes de fe, que extendían como el humo, incensarios de soldados españoles.

Procesión bajo palio. La carrera cubierta por legionarios que rendian armas al pasar la Custodia; y se nublaban los ojos; y rezaban los artilleron y los Requetes con paso lento iban murmurando la oración majestuosa que no tiene palabras y que saben rezar con el alma los soldados de la fe.

Sobre el romero, la Bendición. El sol quemaba y las notas de la banda entonaban el

Cantemos al Amor de los Amores,

Alegría, silencio en la mañana de guerra, y a trescientos metros los rojos desperpetaban, bostezando, como único saludo al nuevo día. ¡Desgraciados! ¡Y era el Corpus Christi!

¡Corpus Christi de este año 1937 que no podré olvidar!

Si «tres jueves hay en el año que relumbran más que el sol» este jueves de La Marañosa, inocente y feliz, que con el programa completo de fiestas se celebró a pocos pasos de los rojos ateos, no puede olvidarse nunca, porque allí estaba la alegría sana, el patriotismo heroico, la fe en Dios, el amor de España y brillaba más que el sol y el cielo y las estrellas.

Desfile; luego, desfile también.

Allá en los años, tras la procesión del Corpus en su carroza de plata, desfilaban también las tropas. ¡Cuántos plumeros!

Los caballos se desbocaban; los entorchados del capitán y las cornetas y los sables brillaban más bajo el sol con el balanceo de los finetes. Y la Infantería venía luego. ¡Cómo brillaban los roes!

Y desfilaban los ar illeros con los cañones, y la Guardia civil y, al pasar el último militar, allá entre la gente algunos niños sobre los brazos de los padres decían: «¡Madre, yo quiero ser soldado!»

Desfile de La Marañosa este día del Corpus también: ¿Dónde están

los plumeros? " Primero la banda del Requeté que tocaba:

Legionarios a luehar,

legionarios a morir...

después la Legión, la Legión en campaña y luego requetés con boinas casi blancas de polvo.

Desfile marcial y en guerra: ¡Cuán distinto a aquellos que tantas

veces vi junto a la catedral lejana!

Distinto, pero aunque no había niños en La Marañosa yo sé que de haber uno siquiera hubiera dicho aquella mañana con mucha más fuerza aunque no viera plumeros ni cascos brillantes ni medallas bonitas: «¡Ay, madre, yo quisiera ser soldado!»

Tras el desfile, fiesta Donde está la Legión y están los requetés y

en general los soldados de España, allí siempre hay alegría. Canciones carlistas y cantos legionarios iban alternándose por las

calles del poblado.

Rancho extraordinario. Banquete a jefes y oficiales. El general

Yague realza con su presencia la fiesta del día, la banda toca con notas reales el Himno Nacional. ¡Viva España!, gritan muchos y, cuadrados, un soldado canta, un requeté rie y un legionario llora... ¡Vamos a los toros, que se acaba el «papel»!

Caras sevillanas, como el alférez de artillería Esquivias y el de ia Legión Luca de Tena, se alegran y sonrien y añoran, cuando sale sobre el caballo, no el jinete tradicional de la Plaza de la Maestranza, sino aquel tarzán más pequeño que la llave que iba a pedir. ¡Y eso

Notas de humor todas las de esta corrida del día del Corpus en La Marañosa. Pero corrida completa; había hasta tractores en sustitución

a los mansos por si sonaba algún tercer aviso, que no sonó. Mulillas adornadas. Música en las faenas. Banderillas por Luca

de Tena. Espontáneos más que toreros y saltos al callejón. ¡Día del Corpus en La Marañosa más alegre que el mejor día de

No lo hubiera cambiado nunca por un día del Corpus en la reta-

guardia. Va cayendo la tade de este día grande. La banda sigue tocando; viva el Requeté, dice un legionario; viva la Legión, exclama un boina roja; los oficiales que bajaron de algunas posiciones vuelven a sus puestos, vuelven cantando por las veredas de los montes cubiertos de los colores de mayo; el comandante Sanz de Diego, jefe del Tercio de Requetés, alma de los actos del día, atiende solícito a un soldado que le habla. Se está poniendo el sol; de pronto suena otra vez, como final, la marcha Granadera; se oyen por todas partes, lejos y cerca, vivas ensordecedores a España y entonces fué cuando yo volví a ver hemos dado un nuevo empujón de carros blindados y un intenso fue-

¡Día del Corpus en La Marañosa más alegre que mi mejor día de feria! Allí no hubo más pensamiento que Dios y España; por eso, sólo por eso no lo hubiera yo cambiado jamás por un día del Corpus en la once de la mañana no ha sido retaguardia lejana.

cómo cuadrados un soldado cantaba, un requeté refa y un legionario

Manufacturas de corcho "Armstrong, (S. A.)

Pabricantes y Exportadores de corchos de todas clases

Avenida de Miraflores, 34 - Teléfono 22820 - Apartado 51

SEVILLA

estaba apercibido para el ataque

El periódico «Beorzer Mitag» dice que el bombardeo demuestra a lo que puede conducir una inde mentiras contenidas en el informe rojo, el periódico afirma que si el barco hubiera estado dispuesto para la acción ni uno solo de los asesinos hubiera escapado, ni un solo disparo se efectuó por el barco alemán ni antes ni después del ataque.

¿Se han apoderado los anarquistas de Castellón de la Plana?

Jaca.—Continúa extendiéndose por todo el territorio marxista la revolución promovida por los elementos anarquistas; parece ser que éstos se han levantado en Caste llón de la Plana apoderándose de la población, y comenzando un régimen de terror, persiguiendo con la mayor energía a los afiliados al partido comunista.

EDITORIAL

esenmascaramiento de Valencia

Tras la agresión al «Varletta», el «Deutschland», ha sido bombardeado por los aviones rojos. Primero un buque de guerra italiano: ahora uno alemán. Es lógico que toda la prensa europea refleje la impresión que el acontecimiento produce.

El Gobierno de Valencia procede en el orden internacional como en el territorio a él sometido. Crimen, cinismo, falsedad; es os son los postulados donde se apoya el Gobierno roio.

Tanta indignación como las vidas extinguidas y la sangre vertida en esos buques, provoca la torpeza y desvergüenza con que oficialmente ha querido exponer los acontecimientos.

A nuestro comentario no toca dar relieve a lo ocurrido. Nos interesan sólo dos cosas: La primera, ofrecer altalia y Alemania el testimonio de nuestro dolor más hondo y de nuestra indignación más alta por el crimen que italianos y alemanes han sido víctimas.

Otra, clamar ante el mundo con voz que quisiéramos oyesen todos. Pasarán los años y se mirará como una verguenza que el Gobierno de Valencia haya sido mantenido en el concierto de las naciones civilizadas, cuando ha actuado salvajemente dentro y fuera de su dominio.

Nada le queda por sus propios medios pe e. Cuando próxima su desaparición como Estado, pretende poner fuego a

Pide y acepta el control de los mares, y, conocedor exacto del riesgo que ello significa, envía a sus aviones a bombardear los barcos que lo realizan. ¿Qué prueba necesita Europa de lo que se busca por los rojos españoles? ¿Hasta cuándo va a estar transigiendo con un Gobierno indigno dirigiendo una masa brutal y

En la Estación del Norte es deshecho un tren blindado de los rojos

(De nuestro cronista de guerra. Cid Leno) .-- Durante las dos últimas jornadas, se ha registrado alguna mayor actividad en el sector del Tajo.

En la mañana del domingo, nuestros vigias observaron cierto movimiento en las líneas rojas; parece ser que trataban de acumular en sus vanguardias elementos guerreros y víveres, de los que por cierto andan muy escasos. El mando nacional permitió que el convoy descargara sus efectos en la casa de Tapa agujas, que, una vez llena de material, fué cañoneada y deshecha por los disparos de r.uestra artillería.

Pocos golpes de cañón bastaron para que dicha casa, con el depósito de explosivos que los rojos habían traíde, volara en mil pedazos.

La mañana de hoy empezó con una relativa calma. Más tarde, las trincheras enemigas iniciaron un fuego fusilero que apenas fué contestado por los nuestros. Es digno de notarse que los marxistas, faltando a las más elemen tales leyes de guerra, siguen disparando únicamente con bala ex plosiva. Afortunadamente, no ví hacer ningún blanco, pero el l chisporroteo típico de dicha munición volaba constantemente sobre nuestras cabezas, siendo su chirriar una prueba más de la cobardía y mala intención de las gentes que enfrente tenemos.

Los terrenos situados a espal da de las trincheras rojas, están totalmente batidos por nuestras máquinas automáticas, por lo que, el simple municionamiento de aquéllas, se hace en extremo diffcil.

Al sur de Madrid, la artillería nacional reanudó la actividad so bre los reductos enemigos. La estación del Norte fué violenta mente cañoneada, deshaciendo un tren blindado de cinco unidades, que ya en la tarde del sábado había hecho una salida para cañonear nuestras líneas.

La artillería roja lanzó algunos disparos a zonas desprovistas de todo interés militar, iniciándose un duelo artillero que duró unos cuarenta minutos, al cabo de los cuales, nuestras piezas hicieron callar a las contra-

También hubo algunos tiroteos por los sectores de Casa Vacas y Ciudad Univesitaria, sólo importantes comparados con la tranquilidad de días anteriores. Los rojos dispararon muchísimos tiros, e incluso alguna bomba de mano, pero lo curioso del caso es que no intentaron ninguna salida, ni siquiera asomaron su cabeza fuera del agujero que resguarda su miedo y su verguenza. No comprendemos, pues, para qué tirar bombas que se quedan a trescientos metros de nuestras lineas.

La tónica general de los frentes madrileños es la desanimación. No bastan para ahuyentarla ni los cañoneos distanciados ni el tableteo corto de las ametralladoras, Los marxistas, con vencidos de su impotencia, han renunciado a los ataques. Todo su afán es ahora atrincherarse. Desesperadamente trabajan para cubrir sus vanguardias con hierro y cemento. Nuestros cañones, por su parte, arremban toda su obra, dejándolos de nuevo a pecho descubierto. Y el miedo, el miedo insuperable se apodera de los milicianos rojos, capaces de disparar un cargador tras un parapeto y de correr 15 kilóme tros cuando no tienen una trinchera donde agazaparse.

Otro avance difinitivo de la Infanteria Espanola

Por el cronista oficial de guerra

no se olvide de que estamos a El enemigo ofreció resistencia, mona está en nuestro poder y pocos pasos de él, esta mañana le oponiendo a nuestro avance varios los de carácter mayúsculo. El tiempo, que no se cansa de hacernos nada este alarde, porque nuestros malas faenas, obligó a retrasar la operación preparada, Hasta las posible el avance, porque en todos los prados y laderas del sector de Lemona y Amorebieta, se había es tancado una espesa niebla, que hacía completamente imposible el tros soldados batiendo duramente fuego de preparación artillera y la colaboración indispensable de la posiciones. aviación. Pero, apenas despejó, cotas que por el Norte y el Este situados a menos de diez kilóme-rebasan a Amorebieta y cota si tros de Bilbao.

Guernica.—Para que el enemigo Ituada al Norte que rebasa Lemona. go de artillería. No sirvió para soldados, antes de las dos de la tarde, tenían ya coronados todos sus objetivos. Desgraciadamente, a media tarde, volvió la niebla y no se pudo continuar el avance hasta después de las seis. A la hora en que me retiro del campo de operaciones, continúan nuesal enemigo y conquistando nuevas

La jornada, a pesar de la resisnuestros soldados iniciaron su tencia enemiga, ha sido plenamen avance v no tardaron a coronar las te victoriosa. Nos hemos quedado

Y ahora, una nueva noticia, Le-Amorebieta lo está tanto, que a las nueve y media de la mañana de hoy, he estado recorriendo el puzblo, donde por cierto no han sido los destrozos tan grandes como hacían suponer las llamaradas y explosiones que, en los días últimos, veníamos observando desde nuestras posiciones.

Los mejores edificios, entre ellos el convento de Carmelitas, están intactos; pero en otros se observan los estragos de la dinamita y las teas incendiarias. De todas formas, después de ocuparse las dos posiciones que los soldados han conquistado en el día de hoy, Amorebieta puede va ser nuevamente habitad**a**.

Maniobras soviéticas

París.--Yves Delbars publica en «Le Matin» el siguiente comentario:

Los comunistas no han obtenido la preponderancia formal en el gobierno de Valencia.

Pero el «Komintern» considera, sin embargo, que la situacion actual es muy favorable para su acción y hasta presenta ventajas sobre la situación anterior a la crisis.

Dependerá, pues, de la ayuda de Moscú, y estará obligado a mostrarse atento a sugestiones.

Por otra parte, en nombre de «la disciplina de las fuerzas antifascistas y de la unidad de los esfuerzos», estará obligado a proceder con energía a la destrucción de los grupos anarcosindicalistas. Ahora bien, su desaparición es uno de los principales deseos de Stalin—deseo no sólo político, sino personal—, su aspiración a llegar a ser el ejefe único de

CONAC CENTURIÓN

Palomino Vergara

JEREZ

todos los proletarios» no pue de realizarse en tanto que subsistan los organismos que le son hostiles: los trotskistas y los anarquistas.

Además se ha dado satisfac ción a una exigencia formula da hace ya algún tiempo, a la cual el Fremlin concede una importancia excepcional: la cartera de agricultura está, en fin, en manos del partido comunista.

Exige que la masa campesina sea «neutralizada antes del ataque definitivo por la con quista del poder, a fin de evi tar luchas semejantes a las que se desarrollaron en la Ú. R. S. S. en 1918, 1919 y

La elección de Gaikis para reemplazar en Valencia a Rosenberg tenía su fundamento en esta preocupación. En efec to. Gaikis es uno de los mejores especialistas «del trabajo marxista entre la población agrícola». Ha dado pruebas de ello en Méjico y en América del Sur, en calidad de emisario general del «Komintern».

Según sus informes, establecidos en colaboración con Varga, se debe imponer, sin pérdida de tiempo, el plan siguiente: los «comités agrarios» deben realizar inmediatamente el «reparto revolucionarios de las tierras»; «las propiedades medias» deben seguir la misma suerte: «el Ministerio de Agricultura» deben gozar de una gran autonomía en el seno del Gobierno; deben formarse, sintardar, «órganos ejecutivos y de represión».

El 15 y el 16 de mayo, durante la crisis gubernamental de Valencia, se celebró en Marsella una conferencia para estudiar las medidas relativas al incremento de «la ayuda militar y política al Frente Po-

Los dos plenipotenciarios del «Komintern» - Marcovit y Robert Fainhammer—prepararon diversas proposiciones que fueron comunicadas a Moscú.

Considerando el desenvolvimiento actual de la crisis como satisfactorio para sus planes, Moscú acaba de dar su adhesión a las medidas suge ridas.

La acción del «Komintern» en España está lejos de dis-

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería :-: y Muebles :-:

Pí y Margall, 14.-Teléf. 135 R TALAVERA DE LA REINA

Confitería y Fábrica de Mazapán RODRIGO MARTINEZ Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Telf. 1763

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

| El cardenal llundain visita a los Los comunistas ingleses quieren que tres supervivientes del Santuario de la Virgen de la Cabeza

Sevilla,-Bl cardenal llundain ha vi itado a los tres supervivien tes del Santuario de Nuestra Seño ra de la Cabeza.

En la iglesia del Salvador se ha celebrado un solemne funeral por las víctimas del mencionado San tuario, asistiendo un gran gentío.

COSAS DEL NEGUS

Haile Selaisé afirma que la maia aplicación de sanciones a Italia ha originado el conflicto español

París.-Noticias procedentes de Barcelona hacen referencia a un juicio del famoso Negus. Haile Selasié, comentando las causas de sus fracasos, ha dicho que fueron motivadas por la mala aplicación de las sanciones a Italia, lo cual también ha originado el presente conflicto de España.

El Negus, en vista de que nadie le hace el menor caso, a pesar de que se gasta mucho dinero en sus pintorescas propagandas, al pare cer ha renunciado a mantener un representante suyo en la Sociedad de las Naciones.

Nueva York.—Seis fábricas de Ohio pertenecientes al trust del acero, que tenían empleados a 5.330 obreros, se han visto obliga-

consecuencia de las huelgas. En el ramo de las industrias si derúrgicas se ha declarado igualmente la huelga de 80.000 obreros.

Halifax, presidente del Consejo Secreto de Estado

Londres. - Mac Donal, presidente del Consejo Secreto de Es tado, será recibido por el rey antes de abandonar su cargo. Lord Halifax será su sucesor.

Caída de un hidroavión

Toklo.-Un hidroavión de seis de Sakai. El piloto y cinco pasa- municación proclamando la projeros resultaron muertos.

continúe la huelga de autobuses

Seis fábricas de Ohio cierran a consecuencia de las huelgas

Revista naval

París.-En Brest se ha celebrado la revista naval francesa: das a suspender sus trabajos a Desfilaron 42 unidades componentes de las Escuadras mediterránea y atlántica.

Choque de un buque inglés

París.—El transatlántico inglés «Almega Star», en ruta de Buenos» Aires a Londres, chocó con un banco de arena a la altura de Bou-

Los comunistas quieren que continue la huelga

Londres.—Después de haberse concertado el arregio de la huelga de autobuses londinenses, los lídeplazas cayó en una de las fábricas res comunistas publicaron una colongación de la huelga.

MARQUÉS DEL MÉRITO Vinos y Coñac

JEREZ

El Gobierno rojo ha acordado incautarse de todos los aparatos de radio

El decreto ha comenzado ya a regir.--Trafan de evitar que los rojos se enteren de la verdad

Cataluña ofrece homenajes a Euzkadi

Valencia.—Ayer estuvo reunido el Consejo de l ministros para tratar de los tres asuntos siguientes: orden público, tribunales populares y radios.

El Consejo acordó la incautación de todas las radios, tanto de empresas como particulares. Para el cumplimiento de este acuerdo ha sido redactado el correspondiente decreto, que comenzará a regir desde hov mismo.

Sobre los acuerdos recaídos en los otros dos asuntos tratados, no se facilitó referencia alguna.

En los sectores madrileños

Continúan pasándose continuamente a nuestras filas milicianos y paisanos.

En el resto de los sectores de este frente la calma fué casi absoluta, no registrándose más que lligero fuego de Artillería hacia el Cerro de los An-

Un mozo de escuadra, muerto

Barcelona.—En la Generalidad se ha expuesto el cadaver del mozo de Escuadra Francisco Reichs, muerto a consecuencia de heridas recibidas durante los últimos sucesos.

Ante el cadáver desfilaron numerosos milicianos.

La ayuda a Euzkadi por el método Ollendorf

Barcelona.-Como sucede en el método Ollendorf, a los angustiosos llamamientos dirigidos por el separatista Aguirre a los catalanes, le contestan éstos ofreciéndole... homenajes.

Para el día 4 de junio preparan en Barcelona un festival como homenaje a Madrid y a Euzkadi, organizado por los camaradas del Sindicato de la industria del espectáculo.

Sin duda, entre mandar miles de combatientes. con el material correspondiente, y hacer una sesioncita de relumbrón, prefieren esto último, que les resulta más inofensivo.

Aguirre pide socorro a Bélgica

Bruselas. - Se ha hecho pública la noticia de que Aguirre, jefe del gobierno vasco, ha dirigido una carta a Ven Zeeland, presidente del Gobierno belga, pidiendo la ayuda de Bélgica al gobierno vasco.

El de los monopolios. impresionado

Se sabe que Indalecio Prieto, inventor y manipulador del gobierno de Valencia, se siente impresionado por la proyectada Unión de los elementos de la U. G. T. F. A. I. C. N. T., que desean formar un bloque para derribar al nuevo gobierno.

J. S. DE LA FUENTE ANTIGUA CASA TELESFORO

CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN

PASTELES Y POSTRES VARIADOS

Zocodover, 47 al 50 -- TOLEDO - - -

Vinos y Coñacs José Pemartín PROPIETARIOS, 3 - SANTAMARIA Y COMPAÑIA ¡Mujeres y PEMARTIN hasta el fin!

Carnicería y Salchichería CASA RODRIGUEZ-MARTIN

Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero - Jamones y embutidos de todas clases

Especialidad en chicharrones Proebe las inmejorables salchichas que elabora esta Casa Tendillas, 9 y Campana, 1 - TOLEDO

Serapio Castro García

Almacén de Coloniales

Trinidad, núm. 25

TALAVERA DE LA REINA.

Es rechazado un ataque en el Guadarrama

Cinco de los quince tanques, que los rojos utilizaron, fueron inutilizados

GUERRA ENTRE LOS ROJOS

Estalla otro movimiento revolucionario

VALENCIA.—Ha estallado hoy otro movimiento revolucionario.

Ciertos elementos de las tropas gubernamentales se 30 de mayo de 1937. han negado a obedecer sus ordenes. Se dice que el geneaaplastar la revuelta.

En vista de la situación, copresentado la dimisión al prenegó a aceptar en los prime-ros momentos, hubo de ha-Frente de Madrid.—En el sector ros momentos, hubo de ha-cerlo ante la insistencia de del Jarama hubo dos intentos de Gobierno.

Sastreria de Paisano Ignacio Snáchez

SAN SALVADOR, núm. 7 **TOLEDO**

POLVORONES OCHOA

SEVILLA SIERPE, 49

«TAMBORES Y CORNETAS» Bazar REYES MAGOS

SEVILLA Cuna, 64

VINOS " COÑAC

JEREZ

EL CAFE MAS EXQUISITO "LOS NIÑOS,

Rafael Jiménez

TOLEDO

VENCEDOR

Pedro Díaz Lopez

Jerez

ACADEMIA COTS.

Sucursal de Sevilla Hirnando Colon, 7 Teléfono 26.049

Enseñanzas eminentemente práctica de la Técnica Comercial. — Reforma de letra Ortografía Castellana Correspondencia. — Taquigrafía. — Mecanografía. — Carculo Mercantil Contabilidad. — Balchillerato. — Peritaje Oposiciones, Estado, Correos y Telégrafos.

Sastrería de Militar y Paisano

Casa Bravo

Comercio, 44-TOLEDO

"También en Vizcaya sufrió el enemigo un durísimo castigo

El Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo facilita las siguientes noticias, el día

Ejercito del Norte. - Frentes de Aragón, Soria y Santander.—Sin ral Pozas ha sido llamado con novedades dignas de mención, urgencia del frente, a fin de habiéndose presentado en nuestras filas once milicianos y un teniente. Frente de Vizcaya.—El enemigo

rre el rumor de la formación ha atacado las posiciones conquisinmedita de un nuevo Go- tadas ayer por nuestras tropas, bierno. El doctor Negrín ha habiendo sido enérgicamente re chazado y causándole muchas basidente Azaña. Aunque se jas. Se han presentado 26 milicia-

Negrin, por lo cual Besteiro, ataque del enemigo, que fueron ex presidente de las Cortes, deshechos, causandosele conside ha sido encargado de formar rable número de bajas. En los demás sectores, cañoneos y tiroteos.

Frente de Avila.—El enemigo ha atacado en el Guadarrama, siendo rechazado violentamente en todos los puntos, abandonando gran número de muertos frente a nuestras posiciones y quedando inutilizados cinco tanques rusos de los 15 que tomaron parte en la acción.

Frente de Asturias.—Cañoneos y tiroteos.

Frente de León.-Un intento de ataque a Peña Ubiña fué rechazado, persiguiéndose al enemigo en su huída y causándole bajas.

Ejército del Sur.—Tiroteos y ca-noneos en los distintos sectores de este Ejército. En uno de ellos se presentaron algunos soldados de caballería con armamento, caballos y equipo.

El Kremlin decidido a abandonar España

Así lo afiama un escritor izquierdista

París.—Pierre Dominique, ca racterizado escritor izquierdista ha dicho en el periódico «La Repúbli-

«Los Jefes del Kremlin están de cididos a abandonar a España, vol viendo la cara. Pero no les importa unos cuantos hectólitros más o menos de sangre española. Queda claro que la partida está perdida en España para aquellos a quienes se llama todavia «republicanos» y que en gran parte no son más que anarco sindicalistas o comunistas. Dimitrof, el gran jefe de la III Internacional, ha perdido la partida es

Uno de los lugares de España, donde mejor se come

TOLEDO

Crónicas de la guerra

DE

ior templado, tú, un niño en apariencia te acercaste, respetuoso, al comandante jefe del Tercio de Requetés El Alcázar, y, sencilla mente, sin jactancia, con naturalidad encantadora, a pesar de lo que acababas de ver, le dijiste: «Soy hermano de Fernando Prego, que resultó herido hace unos días, según me he enterado, y vengo a pedirle a usted, por favor, que me permita ocupar su puesto». Y lo dijiste así, sin darle importancia, Unconscientemente? Yo creo que no; que a pesar de tus pocos años - escasamente dieciocho sabías perfectamente lo que supo nía el paso que dabas. Lo sabías porque eras inteligente y porque acababas de recibir la lección clarísima de los hechos con una demostración tan realisima, tan contundente, que no dejaba lugar a dudas. Sabías perfectamente a lo que te compromeiías, jya lo creol, y no dudaste en aceptarlo con pasmosa naturalidad, con esa encantadora sencillez con que se hacen las cosas cuando se tiene el alma llena de noble generosidad, como se tiene a los dieciocho años, cuando no se entiende de egoísmos tiempo-cuando se está pronto a entregarse a todo, en magnífica floración espontánea de todas las virtudes, aun no marchitas por el egoísmos, como la naturaleza se manifiesta en la primavera, antes de que el sol del estío la agoste. Sabías a lo que venías y lo aceptaste sin titubeo, porque lo considerabas un deber. Para 11, cristia no de solera española, que aprendiste la Doctrina al pie del Sepulcro del Apóstol, era un baldón de ignominia permanecer oculto y cómodamente agazapado en la retaguardia mientras tus hermanos en la Fe ofrecian a Dios el tributo debido de su Sacrificios, de su Sangre y de sus Vidas por la Defensa de Su Causa; para 11, espanol de pura cepa, era vergonzoso para tí, miembro de una familia que bien refleja lo que es en los hijos que ha formado, era humi llante-ilo dijiste asi!-que otro que no fueses tú, ocupase el puesto de honor de tu hermano caí lo. Por eso, el comandante del Tercio del Alcázar respondió a tu demanda con un abrazo efusivo, y lo que tu pie y ahora eras conducido por tigo en el Cielo; unas manos pedías como favor te lo otorgó tus compañeros, por tus hermanos, femeninos cubrieron de florestu cacomo derecho y ordenó al capitán atravesado tu cuerpo, del que, a dáver como tu madre lo hubiera de la compañía a que ibas destina borbotones, se escapaba el tesoro hecho, y un ¡Viva España! se engara ella y te felicitase a presencia de impresionante naturalidad!—por el todos. Para que tu gesto magnifico embellecido por la sencilla naturalidad co nque lo realizaste, fuese un artículo más para esos bravos muchachos con los que ibas a campartir la alegría y el dolor, que es honor y es gloria, cuando se ofrece

Y allá te fuiste a la trinchera que deió tu hermano al caer seguido de la admiración y simpatía de cuantos conocieron la escena de la que fuiste protagonista en aquél trágico atar decer del día 16 de mayo, cuando una nube de tristeza ensombrecía los espíritus, menos el tuyo, que ya veia, sin duda, el clarear del día de tu gloria, tan cercano... Así entraste aquí, simpático muchacho sobreponiendote a todo y ganá adote el afecto de todos porque te nos metiste en el Corazón... Así en traste aquí; įtriunfando, José Prego de Oliver!

por Dios y por la Patria.

vo con el riego de la tuya, pura y fecunda como tu alma, que ofreprecipitaron sobre tí para auxiliarte y, una vez más, quedaron edifica dos ante tu pasmosa serenidad, ante la entereza viril conque soportaste aquellos agudísimos dolores, aquellas primeras curas sin aneshacer una mueca de dolor, scon tu sonrisa de satisfacción y de triuncara, y, como siempre, sin osten tación, sin jactancia, naturalmente, como quien no hace nada extra a eso viniste, y tú lo sabías: a morir por Dios y por España, a darnos a todos una lección y un ejemque es planta que se cultiva con el plo, y como a pesar de tus pocos años, eras un Hombre—así, con mayúscula—y un elegido; obraste como quien eras, y para 11, madera de mártir, nacido para eso, forfuego de las pasiones y de los mado para eso, qué de particular, ni qué importancia tenía hacer lo que tú hiciste como la cosa más natural del mundo! Para tí no tenía aquí: habías cumplido tu misión, nada de particular todo aquello; dándonos la sublime lección y pero para los demás sí; porque ejemplo que nos diste y que yo era algo extraordinario aquí, donde ahora quiero divulgar para bien de tantas cosas extraordinarias se ven todos, que no para tu gloria, ya y se admiran. Por eso recuerdo la que no es posible añadir nada a impresión que en todos producía tu la que disfrutas. Viniste a enseñaractitud; aquella admiración con que nos cómo se sirve a Dios y a Esles cautivaste y que, tan grande era, paña, y cómo se muere por Ellos. que no se atrevia a expresar con Y, en seguida, te fuiste al Cielo, palabras, pero que se manifestaba, desde donde nos ayudarás a poner calladamente, en aquellas lágrimas en práctica tus enseñanzas. Tu que un viejo legionario, curtido en cuerpo, relicario donde se guardó cien combates y hecho a todas las emociones, ofrecía a tu grandeza reposa ya, ungido con todas las quedarse atrás en este caminar de alma, y en aquel esfuerzo so bendiciones de la Iglesia. Sobre adelante y sin tregua por España; brehumano que—mientras besaba él, en vida y en muerte, tu Patria, tu frente en nombre de España y de España, depositó la ofrenda de su tu madre—hacia tu comandante amor y gratitud en los besos que, para no llorar, en tanto que tú son- al caer herido y al bajar al sepulreías y besabas con emoción de cro, te dió en Su nombre, tu Jefe. hijo la mano que, por tu madre, te Tu frente recibió el ósculo deamor acariciaba... Y así entraste orra vez detu madre que por ella tedió quien en este poblado de La Marañosa sabe de estas cosas porque tamdonde diez días antes viniste por bién tiene un hijo que está conque otreciás a Dioso aijiste con triunfo de la Causa, mientras sonreías... Nos ganaste el corazón a todos, te nos metiste en él, striunfaste de nuevo, José Prego de !ravilO

El interés de todos, nuestras ora ciones pidiéndole al Señor que nos conservase tu vida, la diligencia. el afán, el exquisito cuidado con que se te atendió en el hospital de Pinto, donde todos y por modo especial los doctores La Puente y Mora, previamente avisados, tenían todo listo esperando tu llegada, para no perder minuto: todo resul tó inútil. Estabas herido de muerte. y pese a todos los esfuerzos hu manos, tenías que morir, que para eso habías venido. Tenías que morir para triunfar total y definitivamente. Porque eso sué tu muerte: un triunfo. Triunfaste alli, como aquí, entre los hombres, que quedaron admirados, como nosotros, Era al filo del mediodía del 26-1 de tu serenidad y temple. ¡Con qué

Fué al declinar el domingo, 16 a los diez días justos de tu llega-del actual- lo recuerdo perfecta-mente—cuando, al final de uno de constante y traidor acecho, clavó brevísimas horas que tu alma tardó esos momentos crueles de la gue en tu cuerpo el mortífero aguijón en desprenderse de tu cuerpo! Tan rra, que sobrecogen el ánimo me- de su veneno, hecho de plomo. 19 breves, que tu comandante, que caiste alli donde tu hermano mayor acudió presuroso a complacerte. cayera antes que tú, juntando tu según te prometió al salir de aquí sangre a la suya, como si te pare- y a tu ruego, para estar a tu lado y ciera poca la que los tuyos habían ser testigo de tu triunfo total y deya vertido! Y aquel pedazo de sue- finitivo, llegó cuando acababas de lo, santificado porque ya es de conseguirlo. Todavía estaba calien-Dios y de España y está rociado fe tu cuerpo y tu cara reflejaba la con sangre-agua bendita de los satisfacción de los últimos instanmártires—quedó fertilizado de nue- tes de tu vida, en los que, anticipándote el premio, Dios Nuestro Señor se te presentó. Escalofría ciste abundante y generosa. Tus pensarlo, pero así fué, y tú bien lo compañeros, tus hermanos, se sabes. Nos lo contaron después, impresionados, el capellán y la Hermanita de la Caridad que te acompañaban. Tú, pleno de conocimiento, sabiendo que se acercaba el momento sublime de rendir tu vida a Dios, en tierno coloquio tesia, sin exhalar una queja, sin con El, sin duda, lo dijiste: jeVeo a Dios, veo a Cristo Reys» carita de niño, iluminada por una Se presentaba el Señor a reco ger el Sacrificio que le ofrecías y, fo! Porque el gozo te salía a la anticiparte, dejándose ver a tí, la recompensa. Y, en seguida, te quedaste plácidamente dormido para siempre, mientras tu alma, enamoordinario, lo mismo que cuando te rada de Su Creador, se fué tras El presentante aquí para eso, porque al Cielo, donde está. Y este es tu último y definitivo triunfo, y es, también, nuestro consuelo: Sólo a cambio de esto nos conformamos con no tenerte entre nosotros.

Perdónanos el que, con un cariño sincero, pero mal entendido, quisiésemos retrasar tu triunfo pretendiendo arrebatar tu vida a la muerte. ¡Torpes de nosotros! El cariño nos cegaba y noveíamos que tu ya no tenias nada que hacer un alma que no cabía en la Tierra, zá can Iglesia, cuando tu cuerpo se ocultaba a nuestra ruta para siempre ..

Así te despidieron los que diez días antes te vieron llegar alegre y animoso, porque nos ganaste a todos: a los hombres, que nos miramos en tu ejemplo, a España que escribirá tu nombre entre los de sus hijos mejores, a Dios, que salió a tu encuentro, para llevarte con El al Cielo...

¡Asi triunfaste, losé Prego de Oliver...!

Un Requeté La Marañosa, mayo de 1937.

Antonio Lilio Macias

Representante de Ayuntamientos, Habilitado de clases activas y pasivas

Plaza de San Ginés, 1 TOLEDO

Número suelto: 15 céntimos Correspondencia: Apartado 12

Enérgicos comentarios de la ULTIMA HORA Prensa alemana e italiana al brutal atentado rojo al acorazado Deutschland

«Alemania, después de recabar el apoyo de scoger entre la civilización y la las otras naciones, renirá la lucha por la barbarie", dice la Prensa italiana paz mundial», escribe la Prensa germana

chevista contra el acorazado de las discusiones puramente aca-Deutschland. Los periódicos re- démicas. producen las informaciones sobre el ataque criminal del bolchevismo, expresando el luto que la nación bravos marineros.

La Prensa dice: «Con una habi lidad sin precedentes, los bolche vistas intentan correr un velo sobre este crimen afrentoso. Casi 100 marineros, que cumplian con de Guernica y las obras de bandi su deber, fueron victimas del bom daje bolchevista en Londres y en bardeo bolchevista. El hecho de Ginebra, desde el principio del que las bombas alcanzasen a la control prueban suficientemente tripulación cuando se encontraban que los bolchevistas no piensan en en zona no protegida de la proa, considerar como compromisos desmiente la mentiras esparcidas para ellos las convenciones interdel lado bolchevique. El navío ale-nacionales. mán se encontraba anclado, y no El periódico «Montac» declara

Diariamente los bandidos rojos anulan el sistema de control internacional. Se continúa reclutando das alemanes como una especie de entera sufre por la muerte de estos voluntarios, y se les hace pasar por los Pirineos, así como las armas, y además se lanzan bombas control.

Los recientes acontecimientos

estaba dispuesto para evitar un que Alemania, una vez que encuen-ataque. Debe preguntarse si estas tre el apoyo de las otras naciones,

Berlín, 1 (madrugada).— Son | bombas despertarán de su letargo | está decidida a librar la lucha por ocos todavía los comentarios de al Comité de No Intervencion de la paz mundial, con la misma enerla Prensa sobre el atentado bol- Londres y le harán salir del cuadro gía con que inició el combate contra el bolchevismo.

> El pueblo alemán no admite en caso alguno que los bolchevistas españoles consideren a los solda-

Según las últimas noticias, el ataque ejecutado por los bolchevis sobre los navíos encargados del tas contra el acorazado alemán causó, no 20, sino 23 muertos, 19 heridos de gravedad y 64 leves.

Un avión rojo, abatido cerca de Pasajes

Jaca.—Un avión rojo procedente de territorio francés y que se di rigía a Bilbao, ha sido abatido por nuestras baterías antiaéreas en las inmediaciones del puerto de Pasa jes; dicho aparato era de fabricación rusa.

Milán, 1 (madrugada). - La agresión de los bolchevistas españoles contra el acorazado alemán «Deutschland» es condenada en términos muy enérgicos por la Prensa de Italia del Norte.

La «Stampa» dice: «Hasta ahora se manifestó que nos encontramos en presencia de un plan premeditado y preparado perfectamente por los bandidos de Valencia inspirados por Moscú, Como Valencia siente aproximarse su fin por las fuerzas de los nacionales y por las discordias internas, quiere provocar incidentes irreparables, que deben constituir la chispa para una conflagración todavía mayor»,

Los periódicos preguntan si se darán cuenta en París y Londres de la gravedad de la situación.

La hora de escoger entre la civilización y la barbarie no puede continuar siendo retenida.

El Comité de Londres no puede lavar más sus manos de inocencias, o entonces quedarían teñidas en sangre como las de los bolchevistas de la España roja.

APUNTES

tán poniendo muchas cosas en claro. Por ejemplo: eso de la solidaridad y de la internacio-nal y lo de ¡Proletarios, unios!

La explicación nos la ha dado esa provocación a la guerra mundial que ha sido el criminal atentado al «Deutschland».

Y en lengua romance hace tiempo que se decía: mal de muchos, consuelo de... rojos.

La guerra universal es el últi mo asidero de los náufragos de Valencia, Y cuando vean que aún siguen hundiéndose.

Azaña buscará huecos de balcones.

Don Inda preparará un avión más para la fuga.

Largo vestirá su albornoz candoroso.

Y como no estamos en octubres de componendas, hasta el alcornoque donde los cuelguen se secará de vergüenza.

¡Proletarios de todos los países, unios! Y echad un cable a los pobrecitos náufragos de Va lencia.

Pero, al cuello, al cuello.

El instinto asesino y criminal de los rojos no e-taba saciado con le sangre de vuestros mártir s.

Las bomba, rojas han buscado sus víct mas en las tripulaciones de barcos alemanes e italianos.

El deseo de provocar una guerra mundial ha aumentado nuestro martirologio con los muertos de Italia y Alemania.

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO

sucediera algo grave a algunas naciones, les estaría merecido



Sevilla (12 noche).—El general ha seguido esta noche contando las delicias del paraíso rojo.

El comité de peluqueros se ha incautado de los establecimientos del servicio, es decir, ha habido varios comités y el que menos se ha llevado 75.000 pesetas. Se han cerrado numerosos establecimien tos, y para que no hubiera obreros parados organizaron batallones de peluqueros. A los antiguos dueños les dan 35 pesetas semanales, y a los oficiales 30 pesetas, y la vida ha encarecido sobre-

Por otra parte los camareros se incautaron de los establecimientos, y ahora resulta que no hay más que café y cerveza. Los hoteles fueron incautados por la dependencia, y nunca han estado peor servidos. Han nesa también será hecha notar por aviones, y dar por finalizado el declarado caducados todos los poderes para administrar fincas y ade- la visita a Italia del príncipe Chi- asunto. Aparte de que el canciller más obligan a renovarlos. Y claro, como los dueños o son fusilados o chibú. están escondidos o han huído, se incautan de las casas y cobran tran quilamente las rentas. El general sigue refiriéndose a la situación del campo, de la gran riqueza ganadera que existía y que los rojos des- del Japón, cambiándose brindis de Valencia de que el acorazado en la costa española, son tan conhicieron en comilonas.

Habla después del criminal atentado de que ha sido víctima el «Deutschland» y del bombardeo que Almería ha sufrido en justa represalia, y dice: Aunque no nos podemos alegrar del mal de nadie, si de esto les sucediera un grave mal les estaría merecido a ciertas naciones por prestar ayuda a ese llamado Gobierno. Los rojos, que decían gobernaban en nombre del pueblo no están tranquilos, y se dice que ha dimitido Negrín. Según unos, por no estar conforme con el criminal ataque de los aviadores rojos, ya que se educó en Alemania, a la que quiere como una segunda Patria. Según otros, por temor al movimiento anarco sindicalista, cuyos elementos han ocupado la carretera

A Marsella ha llegado un anarquista llamado Cámara, el cual dice tras que otra isla surgió de pronto que el Gobierno Negrín es el más conservador de los que ha tenido la República, pero que ellos reaccionarán contra esa tendencia cuándo y cómo les convenga.

Hoy el enemigo ha atacado violentamente sobre Fuenfría, empleando nutridas masas de infantería, y con tal violencia, que lograron poner el pie en alguna de nuestras posiciones; pero la reacción fué tan enérgica y arrolladora, que los rojos fueron rechazados y persegui dos, dejando más de 400 muertos.

En Vizcava, la niebla impidió la actividad de la Aviación y, por mediodía, para donde se enviaron

tanto, de las operaciones.

"El acuerdo entre Italia y el Japón que-Si del bombardeo del "Deutschland, dará sellado en breve,, dice el embajador japonés en Roma

Roma, 1 (madrugada).—El embajador del Japón en Roma salió de esta capital para tomar la di rección de la Embajada del Japón con los representantes del «Corriere Diplomático», puso de relieve que la comunidad de concepformal entendimiento cordiel que dará dentro de poco sellado por la conclusión de las conversaciones. lavar la sangre de sus marineros

El conde de Ciano ofreció una comida en honor del embajador muy cordiales.

En el Archipiélago Bismarck, a consecuencia de nn terremoto, desaparece una isla y surge otra

Sidney, 1 (madrugada). - Debido a la violencia de un temblor de tierra, una de las islas del Archipiélago Bismarck desapareció, miende entre las aguas. Entraron en actividad dos volcanes cerca de Rabaul, en la isla de Newbriton, residencia del gobernador inglés. Rabaul fué evacuada. Su población, que se compone de 4.500 personas, entre ellas 700 blancos. se dirigió a pueblos de la costa del barcos de socorro.

"No se debe hacer el juego al Komitern, que desea la guerr**a** en París. En la entrevista que tavo para extender el boichevismo", dice un periódico francés

París, 1 (madrugada).—Comen tando el bombardeo del acorazado pón, y que el camino para un bolchevistas españoles, el periódico «L'Intransigeant» escribe:

«Alemania no se contentará con La estrecha amistad italo-japo muertos en el bombardeo de los puede pedir que él olvide o guarde alemán hizo fuego primero sobre los aviones no es admisible, por que los marineros fueron alcanzados cuando comían, y nadie se sienta a la mesa en caso de alar ma, No se debe hacer el juego del Komitern, que no teme una guerra. sino que la considera como el principio del bolchevismo universal».

En elecciones parciales el presidente de la Asociación Combatientes triunfa sobre un radical-socialista

Paris, 1 (madrugada).—El presidente de la Asociación Nacional de Antiguos Combatientes, Jean Goy, que se había presentado canversario era radical socialista.

ciones aproximan a Italia y el Ja- alemán «Deutschland» por aviones La renaración de contratornedero inglés "Hunder,, costará millón y medio de marcos

Londres, 1 (madrugada).—Los. años sufridos por el contratorpedero británico «Hunder», que resilencio. La afirmación de los rojos cientemente chocó con una mina siderables que su reparación debe costar aproximadamente un millón y medio de marcos. El navio será, reparado en Gibraltar. El tiempo necesario para estos trabajos se calcula en tres meses. Seguramente el contratorpedero saldrá para la isla de Maita para su reparación definiva.

Llegan a Londres 23 ingleses libertados por Franco

Londres, 1 (madrugada).-Los 23 ingleses puestos en libertad, gracias a la magnanimidad del Generalisimo Pranco, llegaron anoche a Londres. Fueron recibidos didato en elecciones parciales en en la estación por una delegación Saraise, resultó elegido. Su ad- del partido comunista, que les sa-Iludó con el puño cerrado.